

Saint-Aygulf (Fréjus) - Lundi 5 décembre 2016

**Journée nationale du Souvenir des morts
de la guerre d'Algérie et des combats du Maroc et de Tunisie**



Salut au monument aux morts de Richard Serr (1er adjoint au maire de Fréjus), d'Emile Richaud (Président de l'association « La Tlemcénienne ») et de Pierre Janier (Lieutenant-colonel – membre de l'association)



Charles Janier pendant son discours



Salut de Charles Janier aux forces armées présentes et aux drapeaux.



Représentants les soldats de la 1^{ère} et 2^{ème} guerre mondiale et des Spahis.



Spahis



soldat 2^{ème} guerre mondiale



Dépôt de la gerbe par Emile Richaud et Charles Janier de l'association « La Tlemcénienne »





Gerbe de l'association « La Tlemcénienne »



Emile Richaud et Charles Janier



Drapeau du « Comité de Tlemcen »





La plaque de « La Tlemcénienne » fixée sur le monument aux morts.

Maures - Estérel

var-matin | Mardi 6 décembre 2016 | 6

EST-VAR

Hommage aux soldats tombés pour la France

Hier, lundi 5 décembre, était une journée nationale du Souvenir des morts de la guerre d'Algérie et des combats du Maroc et de Tunisie. À cette occasion, réunis au square du Souvenir français à Saint-Raphaël, membres d'associations patriotiques, anciens militaires, recrues du 21^e RMA, élus, sapeurs-pompiers et porte-drapeaux, ont rendu hommage à la mémoire de tous ces soldats morts pour la France, à qui reviennent « le respect, la reconnaissance et la solidarité de notre pays ». Des dépôts de gerbes ont ensuite clôturé cette cérémonie commémorative.



Hier matin, cérémonie d'hommage aux morts pour la France, au square du Souvenir français à Saint-Raphaël. (Photos Philippe Arnassan)

Ambiance solennelle également à Fréjus, dans le quartier de Saint-Aygulf, où élus, membres d'associations patriotiques et anciens militaires, dont deux étaient vêtus en poilu et en spahi, se sont réunis devant le monument aux Morts de Tlemcen. Apposée sur celui-ci, une nouvelle plaque a été dévoilée, en hommage aux soldats morts pour la France au cours de la guerre d'Algérie et des combats au Maroc et en Tunisie. Puis la cérémonie a pris fin avec les traditionnels dépôts de gerbes.

SAINT-RAPHAËL

Accueil Loisirs toujours en action



Thessy Meynard (au premier rang à droite), entourée des membres d'Accueil-Loisirs. (Photo A. D.)

À l'occasion de l'assemblée générale d'Accueil loisirs à Saint-Raphaël, 252 membres de l'association avaient fait le déplacement. Thessy Meynard, présidente du groupe, a accueilli les nouveaux adhérents et s'est félicitée du nombre d'inscrits toujours en hausse.

« Au 30 juin 2016, nous étions 1228, soit vingt-cinq de plus que l'année précédente », explique-t-elle. Présidente depuis douze ans, elle est accompagnée de soixante-cinq animateurs rythmant le quotidien de l'association.

Un voyage en Équateur Parmi les activités culturelles, les ateliers d'informatique et de langues étrangères rencontrent un grand succès. « Nous proposons cinq langues différentes. Le japonais vient d'arriver et compte déjà quatorze adhérents ». De la pelote à la boxe, en passant par des randonnées et de la peinture, il y en a pour tous les goûts. En plus des activités quotidiennes, des voyages et des excursions sont organisés pendant l'année.

« Cette année, nous sommes allés plusieurs fois en Italie mais aussi au cœur des marchés de Noël alsaciens. Au mois de novembre, nous sommes partis une dizaine de jours faire un circuit Équateur-Galapagos ». Des excursions locales sont aussi mises en place comme la découverte de Nice, la fête du citron à Menton ou la visite des gorges du Verdon. Des activités multiples et variées qui devraient se renouveler en 2017.

ALEXANDRE DEMESY

Pour Elle Fête son 25^e anniversaire

PROMOTIONS EXCEPTIONNELLES Jusqu'au 10 décembre 2016

VOTRE NOUVEAU WEEK-END

i BLUES escorpion

TWIN-SET

ZAPA PARIS

BASILIER

12071, avenue de la Corsique d'Azur - Saint-Aygulf
Tél: 04.94.81.36.88

GEORGES BECHI

ESCADA SPORT

ESTHÈNE CACHEMIRE

TWIN-SET

ZAPA PARIS

BASLER

FAITS DIVERS

Le voleur-agresseur mis sous les verrous

Très beau coup de filet pour les policiers du commissariat de Fréjus Saint-Raphaël. Ils viennent de mettre sous les verrous un voleur qui avait gravement agressé une commerçante fréjusienne. Tout a commencé le 3 août dernier, quand la patronne d'un restaurant de Port-Fréjus ferme en emportant sa caisse vers quatre heures du matin. Plusieurs individus la rouent de coups et la laissent gravement blessée, emportant la recette. Comble de l'horreur, le 20 août, la malheureuse est, à nouveau, attaquée, à deux heures du matin, mais là juste devant son immeuble. Les individus lui ont tendu un guet-apens. Ils la frappent mais ne s'attendent pas à tant de résistance de sa part. Ils la projettent à travers une porte vitrée qui explose et s'enlève avec son sac. La victime subit 15 jours d'ITT. La brigade de sûreté urbaine, au terme d'une enquête minutieuse, s'oriente vers plusieurs individus. L'un d'eux, âgé de 32 ans, déjà connu pour cambriolage, formellement mis en cause, a été mis en examen pour vol aggravé en bande organisée. Il risque jusqu'à 20 ans de réclusion, 150 000 euros d'amende. Les policiers poursuivent l'enquête pour atteindre l'intégralité des protagonistes.

L'article de presse dans Var-matin du 6 décembre 2016.

Discours de Charles Janier

Cérémonie du 5 décembre 2016 à SAINT AYGULF en hommage aux soldats morts pour la France en AFN de 1952 à 1962 et d'inauguration d'une plaque-souvenir de « La Tlemcénienne »

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, bonjour. Au micro, lieutenant-colonel JANIER, natif de TLEMCEN, chargé « mémoire » de l'association « La Tlemcénienne ».

Pourquoi La Tlemcénienne ? Parce que le monument aux morts, devant lequel nous sommes rassemblés ce matin, était du temps de l'Algérie française le Monument aux Morts de la ville de TLEMCEN, avant d'être rapatrié en 1962 à SAINT AYGULF. Il a été réalisé par le sculpteur Joseph EBSTEIN, natif de BATNA en Algérie, et fut inauguré en 1924 au centre de la ville de TLEMCEN.

L'association « La Tlemcénienne » tient à confier à la postérité le souvenir de ses 497 aïeux morts pour la France dans toutes les guerres où notre pays a été engagé au cours du XXème siècle.

C'est la raison pour laquelle elle appose aujourd'hui une plaque à leur mémoire au pied du monument aux morts qui fut le sien de 1924 à 1962, et elle remercie la municipalité de FREJUS-SAINT AYGULF d'avoir accepté que cet hommage soit rendu à ses héros devant son ancien monument aux morts.

Les **497** héros Tlemcénien sont tombés au cours de 6 conflits majeurs :

- 1^{er} conflit : **165** d'entre eux pendant la Grande Guerre de 1914-1918
- 2^{ème} conflit : un pendant la Campagne du Levant de 1918 à 1941
- 3^{ème} conflit : un autre pendant la Guerre du Rif de 1921 à 1926
- 4^{ème} conflit : **303** pendant la Seconde Guerre Mondiale
 - dont **265** pendant la Campagne de France de mai-juin 1940
 - 2 lors du drame de MERS-EL-KEBIR en juillet 1940
 - 10 pendant la Campagne de Tunisie en 1943
 - 8 pendant la Campagne d'Italie de 1944
 - 18 pendant la Campagne d'Alsace de 1945
- 5^{ème} conflit : **24** pendant la Guerre d'Indochine de 1945 à 1954
- et 6^{ème} conflit : **3** pendant la Guerre d'Algérie de 1954 à 1962.

Précisons que 43 % de ces 497 Enfants de TLEMCEN morts pour la France étaient des musulmans.
Gloire leur soit rendue !

60 %, mortellement blessés, sont morts et enterrés à TLEMCEN.

Vous avez sans doute remarqué que le drapeau des Anciens Combattants de TLEMCEN est présent aujourd'hui devant vous. Il porté par l'adjudant-chef François CASCALES, natif de TLEMCEN, sous-officier parachutiste, titulaire de la Légion d'honneur, de la Médaille militaire et de la croix de la Valeur militaire avec trois citations.

Le drapeau des Anciens Combattants de TLEMCEN est entouré de deux représentants des guerres auxquelles les fils de TLEMCEN ont participé :

1-Le Poilu de 14-18, parce que le monument aux morts de TLEMCEN a été érigé en 1924 en hommage aux morts pour la France pendant la grande Guerre.

2-Le Spahi, parce que tous les régiments en garnison à TLEMCEN étaient des formations de l'Armée d'Afrique

Aujourd'hui, comme tous les ans à la même date du 5 décembre, notre pays rend hommage à ses soldats morts pour la France pendant la Guerre d'Algérie. Dans quelques instants nous procéderons à l'appel des noms des trois Enfants de TLEMCEN morts pour la France en Algérie entre 1954 et 1962.

La Tlemcénienne exprime également sa reconnaissance aux soldats du contingent qui ont sacrifié leur jeunesse de 20 ans pour lutter en Algérie de 1954 à 1962 contre les bandes sanguinaires du FLN qui assassinaient aveuglément femmes et enfants ainsi que tous ceux qui refusaient de participer à leurs actions terroristes.

Enfin, pour terminer notre propos, dans le cadre du Centenaire de la Bataille de VERDUN de 1916, La Tlemcénienne tient à honorer le plus notoire des Enfants de TLEMCEN, musulman, mort pour la France, le lieutenant FARID Mohammed Ould Mokhtar, du 6^{ème} RTA, régiment emblématique de TLEMCEN, tué devant l'ennemi à FLEURY-DEVANT-DOUAUMONT le 8 novembre 1916.

Soyez remerciés pour votre attention.

Appel des Enfants de TLEMCEN morts pour la France au cours de la guerre d'Algérie :

- 1- Daniel PRUDENT mort pour la France en 1956 à AÏN BEÏDA
- 2- Christian LOPEZ mort pour la France en 1958 à SEBDOU
- 3- Gérard LOURSON mort pour la France en 1959 à SEBDOU

Nous ne vous oublierons jamais !